

ART BUCHWALD

UNA GUIA PARA DISCUSIONES

Washington.—Uno de los peligros de la guerra del Vietnam es que está ejerciendo una presión terrible sobre nuestra mutua tolerancia. Mientras que los superpatriotas atacaban a los anti-bombardeos, los enemigos de servir en el ejército se tendían ante el vicepresidente y el congresista de Luisiana, Hebert, clamaba por la abolición de la primera enmienda constitucional, el Presidente Johnson relataba en una fiesta algo que hace meses dijo a su hija: "Tu padre pude de pasar a la Historia como el hombre que inició la tercera guerra mundial".

No es de extrañar, por tanto, que todo el mundo se muestre excitado. Como las discusiones se han ido generalizando por todas partes, he preparado un formulario general para que tanto "gavilanes" como "palomas" puedan ahorrar tiempo. Todo lo que tienen que hacer en sus discusiones es llenar los espacios en blanco. He aquí la muestra:

GAVILAN: "Digo que debíramos bombardear y y darles a esos sucios al- go en qué pensar realmente".

PALOMA: "Los bombardeos no ha servido de nada declaró la semana pasada que cada vez que recibimos una insinuación de paz la contestamos con un bombardeo. La de Vietnam es una revolución y debíramos de allí".

GAVILAN: "Todavía no hemos comenzado a bombardear para sacarles de y de si es que ellos intervienen".

PALOMA: "Pero eso iniciaría la guerra mundial".

GAVILAN: "Si no les mostramos a los cuál es nuestra postura, tendremos una guerra Si fuéramos realmente inteligentes, habríamos usado armas desde hace tiempo".

PALOMA: "¿Y la Convención de y el tratado de ? ¿No significan nada para usted?".

GAVILAN: "¿Y qué me dice de los convenios y compromisos de la doctrina ? Usted no creerá que vamos a rehuirlos".

PALOMA: "Usted sabe que a los vietnamitas les importa un comino que sean los o los quienes gobiernen su país. Lo que quieren es que nosotros salgamos de allí".

GAVILAN: "Eso cree usted. Nosotros no estaríamos allí si no nos lo hubiera pedido. El mariscal es un gran líder y será un buen presidente".

PALOMA: "Eso es lo mismo que decían del primer ministro hasta que lo ejecutaron. es un dictador y hasta dicen que admira a Hitler".

GAVILAN: "Bueno, después de todo, eso es mejor que admirar a Stalin. Sostengo que debemos dejar en libertad de acción a la Flota y a la Fuerza Aérea y a los cuerpos de ejército para que pulvericen a los Hay que bombardearlos hasta que regresen a la edad de piedra. Eso les dará a los que rompen las tarjetas de reclutamiento de aquí, algo en qué pensar".

PALOMA: "Eso prueba lo ignorante que es usted. Mientras más sea usted, más gente Usted no conseguirá que los se den por vencidos. Dicen que prefieren volver a las cavernas".

GAVILAN: "¿Sabe usted cuál es nuestra dificultad? Que no tenemos bastantes Tenemos miedo a la opinión Bueno, diré que de la opinión A nadie parece los Estados Unidos".

PALOMA: "Después de lo que hemos hecho en Vietnam con nuestro y nuestro ¿por qué van ellos a darnos una buena ?".

GAVILAN: "Bien, ahora hablo yo: Si yo fuera el Presidente Johnson, ordenaría el arresto de todos los y los enviaría a".

PALOMA: "Eso es porque usted no cree en la ni en las enmiendas".

GAVILAN: "Creo en la enmienda pero no aplicada a esa gente".

PALOMA: "Entonces usted es un".

GAVILAN: "Cuando diga eso, sonría".

(Copyright, 1967, The Washington Post Co. - Distribuido por Editors Press Service Agencia Zardoya.)

BOLIVIA

EL PARADERO DE DEBRAY

El general Barrientos había prometido recibir a madame Debray, madre de Régis Debray, el joven filósofo francés amigo de Fidel Castro, detenido en la zona guerrillera boliviana cuando, en unión de un periodista argentino, viajaba, por cuenta de la revista mexicana «Sucesos», para hacer un reportaje sobre la oposición política armada en Bolivia. Has-

ta ahora, madame Debray no ha podido obtener audiencia. Como ninguna persona ajena a los servicios de seguridad bolivianos ha visto al detenido, en ciertos círculos de La Paz se cree que Régis Debray puede encontrarse detenido en un campo de las fuerzas especiales norteamericanas establecido en Panamá. En esos mismos círculos se opina que, debido a su amistad con el jefe cubano, Debray puede ser uno de los raros hombres que puedan saber en qué lugar se encuentra «Che» Guevara, antiguo ministro cubano de la Economía, ahora dedicado a la lucha guerrillera en Hispanoamérica.

victory in vietnam

LOS SONDEOS DE LA OPINIÓN PÚBLICA NORTEAMERICANA MUESTRAN QUE LA POPULARIDAD DE LYNDON B. JOHNSON ASCIENDE CUANDO SE ENDURECE LA ESCALADA EN EL VIENTNAM Y DISMINUYE CUANDO SE PRODUZCAN SITUACIONES MAS CONCILIANTES. ESTE FENÓMENO FUERTE AGUARDE ESPERIMOS QUE SE RELACIONE CON LAS PRÓXIMAS ELECCIONES PRESIDENCIALES Y HAGAN QUE EL PRESIDENTE VAYA ACUENTRANDO SE ESCALADA MILITAR HASTA PROVOCAR UNA REACCIÓN DE LOS PAÍSES QUE RESPALDAN AL VIENTNAM DEL NORTE, LA UNIÓN SOVIÉTICA Y CHINA. ESTO TENDRÍA CONSECUENCIAS TRÁGICAS A ESCALA MUNDIAL. ENTRE LOS GRUPOS QUE APoyAN LA ESCALADA MILITAR EN EL SURESTE ASIÁTICO SE ENCUENTRA EL PARTIDO NAZI —AMERICAN NAZI PARTY— CUYOS MIEMBROS, UNIFORMADOS Y CON LA CRUZ GAMMA EN EL BRAZO, SE MANIFESTARON FRENTE A LA CASA BLanca, COMO PUEDE VERSE EN LA FOTOGRAFÍA.



CRISIS DE PALESTINA :

(Vídeo de la página 47)

que se le pudieran presentar en el mundo, incluso en Europa; no es verdad. La poderosísima fuerza norteamericana es una fuerza de intensidad, de flecha, de punta; no parece serio —si nos atenemos a las demostraciones prácticas— en extensión, en horizontalidad. La apertura de un segundo frente cuando el primero, el del Vietnam, es cada vez más dañino, más doloroso y más agudo para los Estados Unidos, cuya fuerza es incapaz de imponerse y que hiere en todas sus fibras nacionales, tendrá el valor de una catástrofe. Quizá ésa sea la causa remota de la crisis. La prudencia de movimientos con que Washington ha respondido a la situación, la urgente petición de Johnson a la U. N. S. S. para que «ejerza su influencia», pueden hacer pensar que la lección ha surtido su efecto.

Sin embargo, aun admitiendo que la crisis actual no haya sido más que una finta de esgrima política, ello no excluye que pueda transformarse en cualquier momento en un conflicto real armado. La provocación de una crisis no siempre se hace sabiendo que en un momento dado se puede contener. Oriente Medio es un polvorín, y no sólo en el sentido metafísico de la palabra. Es un polvorín real de armamento: desde hace años, Israel recibe enormes cantidades de armas y de instructores de los Estados Unidos directamente —o, indirectamente, por medio del satélite alemán-oeste, razón inmediata de la